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第六十八届会议 

议程项目 133  

2012-2013 两年期方案预算 
 
 
 

  基本建设总计划 
 
 

  行政和预算问题咨询委员会的报告 
 
 

 一. 导言 
 
 

1. 行政和预算问题咨询委员会审议了秘书长关于基本建设总计划执行情况的

第十一次年度进展报告(A/68/352)及其关于2008至 2013年连带费用最后支出的

报告(A/68/352/Add.1)。行预咨委会面前还有审计委员会 2012 年 12 月 31 日终

了年度关于基本建设总计划的报告(A/68/5(Vol.V))和秘书长关于审计委员会建

议执行情况的有关报告(A/68/336)。  

2. 在审议上述报告期间，行预咨委会会晤了主管管理事务的副秘书长、基本

建设总计划执行主任和秘书长的其他代表以及审计委员会的审计事务委员会的

成员，他们提供了补充资料并做了澄清，最后于 2013 年 10 月 9 日提出了书面

答复。 

3. 大会第 67/246 号决议第五节除其他外，述及与项目的财务管理和筹措资金、

周转空间和办公室空间利用以及连带费用的最后支出的列报有关的问题。大会还

要求提供关于翻修南配楼和图书馆大楼的最新情况和选项的信息。  

4. 行预咨委会的本次报告细述了审计委员会的报告提出的主要问题(第二节)、

经验教训(第三节)、秘书长第十一次年度进度报告(第四节)和他关于连带费用最

后支出的报告(第五节)。委员会的结论和建议载于第六节。  

http://undocs.org/ch/A/68/352
http://undocs.org/ch/A/68/352/Add.1
http://undocs.org/ch/A/68/5(Vol.V
http://undocs.org/ch/A/68/336
http://undocs.org/ch/A/RES/67/246
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5. 行预咨委会回顾它建议减少 2014-2015 两年期拟议方案预算第 33 款(建筑、

改建、装修和主要维修)下共计 1 049 800 美元的所需经费。委员会重申其报告(见

A/68/7，第十一.12 至 15 段)中的各项建议。 

 

 二. 审计委员会2012年 12月 31日终了年度关于基本建设总计划

的报告 
 
 

6. 审计委员会 2012 年 12 月 31 日终了年度关于基本建设总计划的报告

(A/68/5(Vol.V))是根据大会第 57/292 号决议提交的。审计委员会在报告中审查

了自其上次报告(A/67/5(Vol.V))以来基本建设总计划的进展以及及时和在预算

与项目范围之内交付基本建设总计划的可能性。 

问责制 

7. 基本建设总计划项目由基本建设总计划办公室管理，主管管理事务副秘书长

办公室提供战略指导。主管管理事务副秘书长负责成功交付基本建设总计划。助

理秘书长一级的基本建设总计划执行主任向主管管理事务副秘书长报告情况，负

责该项目的日常管理并对此承担问责(见 A/68/352，第 36 至 38 段)。  

估算和报告项目预期 后费用的流程 

8. 大会第 67/246 号决议注意到审计委员会关于基本建设总计划项目的最后费

用预测不能确定的审计结果，请行预咨委会要求审计委员会仔细检查项目的最后

费用预测。审计委员会对估算和报告项目预期最后费用的流程的建议见其报告第

24 至 39 段。   

费用预测的总体评估 

9. 审计委员会虽然确认基本建设总计划办公室在预测最后费用时采用了专家

意见，且过去一年在确认已确认风险的费用方面有所改进，但一如其在以往各项

报告中所强调的那样，审计委员会仍然对基本建设总计划办公室费用预测的可靠

性和分析依据感到关切(A/68/5(Vol.V)，摘要)。审计委员会表示认为，除计算

风险费用外，行政当局没有改变其预测项目预期最后费用的做法。因此，审计委

员会无法为行政当局编制基本建设总计划最后费用预测使用的流程提供保证(同

上，第 35 段)。此外，虽然审计委员会以前曾提出过建议，但行政当局没有进行

结构化趋势分析以确定未来变更单的任何潜在赔偿责任、为完成项目而必须意外

加快进度时会出现的索赔或费用(同上，摘要)，这些都会影响到最后费用预测。 

或有事项 

10. 尽管审计委员会认为行政当局采取的新的风险预测技术是一个积极的进步，

但注意到，在确定意外开支过程中没有积极利用这一技术(同上，第 27 和 28 段)。

http://undocs.org/ch/A/68/7
http://undocs.org/ch/A/68/5(Vol.V
http://undocs.org/ch/A/RES/57/292
http://undocs.org/ch/A/67/5
http://undocs.org/ch/A/68/352
http://undocs.org/ch/A/RES/67/246
http://undocs.org/ch/A/68/5(Vol.V
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审计委员会注意到，在其审计之时，似乎在 9个最高限价保证合同终结时，有可

能实现 2 000 万美元的节约，但基本建设总计划办公室没有将其列入任何费用预

测(同上，第 31 和 34 段)。基本建设总计划办公室认为，现在指望这些已查明的

收入在项目结束时仍将存在，仍为时尚早。因此，该办公室仍未将这些可能的资

金移交该项目的意外准备金(A/68/352，第 82 段)。 

11. 秘书长第十一次进度报告中的表 6 列明，意外准备金剩余款项从 2012 年 7

月的 4 160 万美元减至 2013 年 6 月 30 日的 1 420 万美元，用以资助正在进行的

合同修订(同上，第 109 段)。行预咨委会经询问秘书处 1 420 万美元意外准备金

剩余款是否足够支付可能的索赔而获悉，除目前的 1 420 万美元项目意外准备金

外，基本建设总计划办公室还提供了关于在 2013 年 4 月审计期间在一些最高限

价保证合同中间分配的节余款的信息；审计委员会据此指出可能会有约 2 000 万

美元的未用准备金。截至 2013 年 6 月 30 日，未用准备金估计为 1 600 万美元(自

审计时起，已分配 400 万美元用于减轻总项目时间表面对的风险)。该办公室仍

无法准确预测将剩下多少结余款，但表示总数很可能会超过 1 500 万美元。项目

意外准备金和可能的节余款总和估计为 3 000 万美元，该办公室认为这一数额是

合理的，足以支付剩下的工程和可能的索偿。   

12. 行预咨委会感到遗憾的是，秘书处并未充分改变其对预报 后项目费用预测

流程的做法，使审计委员会无法接受。委员会指出，基本建设总计划下的意外开

支准备金的管理仍然缺乏透明度。行预咨委会回顾，秘书处同意审计委员会的建

议，即借鉴基本建设总计划的教训，它应考虑今后如何以更透明和更有效的方式

管理基本建设项目的应急基金(A/68/336，第 43 段)。委员会将在审议秘书长关

于联合国日内瓦办事处战略遗产计划的报告(A/68/372)时进一步讨论该问题。 

周转空间和办公室空间利用情况 

13. 大会在第 67/246 号决议中表示，它感到关切的是，秘书长没有提供有关纽

约总部内外空间利用情况的准确信息，这可能导致过高地估计空间需要，并有可

能使大院以外办公空间经费超支。大会在同一决议中指出，秘书处打算在项目结

束后保留两份周转空间租赁合同，这将增加经常预算的负担。大会请秘书长加紧

努力，管理与周转空间有关的费用，以期优化租赁合同，并在第十一次进展报告

中报告就此采取的具体措施。  

周转空间 

14. 第十一次进度报告第 23 至 29 段及表 1 中提供了关于周转空间的资料。目前

实效的 4 个周转空间的资金筹措和租约失效期如下： 

 (a) 第三大道730号(教师大楼)和麦迪逊大道380号由基本建设总计划预算

供资，租约将分别于 2013 年 12 月 31 日和 2014 年 1 月 25 日到期；  

http://undocs.org/ch/A/68/352
http://undocs.org/ch/A/68/336
http://undocs.org/ch/A/68/372
http://undocs.org/ch/A/RES/67/246
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 (b) 第46街305 E(阿尔巴诺大楼)和长岛城联合国联邦信用合作社大楼直到

2013 年 5 月由项目预算供资，现从经常预算第 29 D 款(中央支助事务厅)中支付，

因为租约得到更长期保留。这些租约将分别于 2017 年 7 月 23 日和 2018 年 4 月

30 日到期的。阿尔巴诺大楼的租约在 2017 年 7 月之后将按照长期办公房舍战略

延长或终止。 

15. 审计委员会注意到，自上次报告后，项目预期费用总额已减少，原因除其他

外包括通过以下途径减少了租赁费用的份额(1 300 万美元)：将与工作人员和咨

询人人数增加相关的一些租赁费用计入秘书处设立的一个租赁账户(即：不作为

项目费用但仍然作为联合国费用)(A/68/5(Vol.V)，摘要和表 2)。 

16. 行预咨委会认为，秘书长未按照大会的要求提供关于加紧努力管理与周转空

间有关的费用以期优化租赁合同的信息。委员会建议，在大会审议第十一次年度

进度报告时向其提供相关信息。 

翻修后总部大院的占用情况 

17. 行预咨委会回顾，它在审查秘书长关于该项目的第十次年度进度报告时收到

的数据前后矛盾。审计委员会指出，翻修后的大院可正式容纳的人数将比项目开

始前少 323 人，而秘书处声称可多容纳 169 名使用者。行预咨委会建议审计委员

会在其下一份关于基本建设总计划的年度审计报告中，核实翻修后总部大院的占

用情况(A/67/548，第 41 和 42 段)。 

18. 审计委员会在 2012 年 12 月 31 日终了年度关于基本建设总计划的报告

(A/68/5(Vol.V)，第 65 和 66 段)中指出，行政当局告知审计委员会，总部大院

翻修后将容纳 4 216 人，而基本建设总计划实施之前可容纳 4 047 人，秘书处大

厦可多容纳 204 人。审计委员会力求独立核实秘书处大厦的占用情况，但在审计

时没有所需数据。行政当局未能向审计委员会提供可用于审计在秘书处或其他总

部建筑内工作的人员总数的依据，也没有诸如联合国自有房地或租赁空间办公场

所费用的数据。 

19. 行预咨委会询问后获悉，秘书处大厦在基本建设总计划实施前可容纳 2 763

人，在基本建设总计划实施后可容纳 2 849 人，其中包括一个每人需要更大空间

的更大的高级行政部分。委员会在这方面注意到，秘书长关于联合国总部灵活工

作空间战略执行情况的报告(见 A/68/387，表 2)中指出，容纳能力为 2 859 人。

此外，行预咨委会获悉，假设联合国工作人员的人数不变，则按照每人 15 900

美元的标准租金预算，如秘书处工作空间容纳能力从 2 763 人增加到 2 849 人(增

加 86 人)，就会减少同样租用人数的租赁空间所需经费，而年度节余估计数约为

137 万美元。然而，应当指出，租金费用的这种节余只能在具备终止大院外建筑

物租约的备选方案的情况下实现。行预咨委会还获悉，基本建设总计划办公室认

http://undocs.org/ch/A/68/5(Vol.V
http://undocs.org/ch/A/67/548
http://undocs.org/ch/A/68/5(Vol.V
http://undocs.org/ch/A/68/387


 A/68/551

 

5/1613-53170 (C) 

 

为，在审计委员会最初审查占用问题时，尚未完成全部搬出场外租赁空间的工作，

也未最后完成现场和场外之间该部工作人员最后分配的工作。 

20. 行预咨委会感到遗憾的是，秘书处没有向审计委员会提供适当核实总部大院

占用情况所需的信息。从提交行预咨委会的信息中仍看不出基本建设总计划开始

实施之前总部大院的占用情况以及翻修之后的实际情况。行预咨委会认为，秘书

长应提供准确和可予审计的信息，其中包括但不限于总容纳能力(工作空间)和永

久与临时占用者人数，包括总部大院和场外建筑物的工作人员、咨询人和其他人。

行预咨委会要求在审查第十一次进度报告时向大会以及在下次对基本建设总计

划进行审计时向审计委员会提供信息。此外，行预咨委会重申其建议，即翻修后

的总部大院应尽量容纳工作人员，大院以外的租赁应保持在 低水平，还应不断

进行审查(A/67/548，第 42 段)。 

21. 审计委员会指出，2014 年，大会需要就总部和其他地点未来房地问题作出几

项重要决定，认为行政当局亟需为未来房地制定企划案例，方法是掌握相关数据，

并全面探索各种可选的灵活工作空间解决办法，这将是一项具有挑战性的变革管

理活动，需要高级管理部门给予可见的支持和领导(A/68/5(Vol.V)，第 67 和 68

段)。在这方面，行预咨委会注意到秘书长提交了一份关于联合国总部灵活工作

空间实施情况的报告(A/68/387)。行预咨委会在这方面的评论意见和建议将列入

其相关报告。按照大会第 67/254 号决议的指示，秘书长预计将就未来服务提供

模式提交一项提案供大会审议。行预咨委会指出，新的服务提供模式会对总部和

其他工作地点的所需办公室面积产生影响。因此，行预咨委会认为应加快这一流

程。行预咨委会将在审议秘书长关于企业资源规划项目(“团结”)的第五次进度

报告(A/68/375 和Add.1)时阐述该问题。 

 三. 经验教训 
 
 

22. 大会请秘书长作为优先事项，就从基本建设总计划和类似项目中获得经验教

训提供一份清楚的计划(第 67/246 号决议,第五节第 35 段)。应这一请求，基本

建设总计划办公室在关于基本建设总计划的第十一次进度报告第五节中，分析并

报告了方案方面的经验教训。该办公室与其他部门、咨询人、施工管理人、设计

人员和其他行业伙伴密切合作，总结这些经验教训和最佳做法的实例，以利于今

后的项目。方案经验教训分以下六个主题：(a) 项目规划和项目团队结构；(b) 治

理和项目管理；(c) 设计和工程；(d) 采购与合同管理；(e) 项目预算编制、财

务管理、费用控制和报告；(f) 健康和安全(A/68/352，第 35 段)。 

23. 审计委员会在其报告附件五中，对基本建设总计划的经验教训提出了一些针

对今后管理重大基本建设项目如下方面的初步思考：项目治理；项目保证；商业

战略；订约策略；管理风险；或有事项；连带费用；综合项目交付团队和变更控

制。行预咨委会获悉，审计委员会打算在下一次报告中，借鉴其过去十年来对该

http://undocs.org/ch/A/67/548
http://undocs.org/ch/A/68/5(Vol.V
http://undocs.org/ch/A/68/387
http://undocs.org/ch/A/RES/67/254
http://undocs.org/ch/A/68/375
http://undocs.org/ch/A/RES/67/246
http://undocs.org/ch/A/68/352
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项目的报告，扩大对基本建设总计划的审查范围。审计委员会铭记有效项目管理

的两项重要原则：  

 (a) 任何项目都要有一个良好的开端。最佳做法是，任何重大项目都要在作

出开始或启动每个重要阶段的任何决定之前，自始至终地按照非常严格的标准对

项目进行审查。这要求从一开始就进行有效治理和决策；  

 (b) 重大项目的交付需要有一个标准的统一做法。不应由各个项目小组来确

定在联合国系统内圆满交付项目所需遵循的程序和采取的行动。应该对项目的治

理、管理和保证采取有章可循和有条不紊的做法。 

24. 行预咨委会再次强调确定和记录经验教训的重要性。行预咨委会着重指出，

经验教训应为未来大型基本建设项目的规划和执行工作提供参考，并酌情为基本

建设总计划的余下各阶段提供参考(A/67/548,第 28 段)。行预咨委会将在其关于

战略遗产计划的报告中，进一步讨论这一事项。 

 

 四. 关于基本建设总计划执行情况第十一次年度进度报告 
 

25. 秘书长在按照大会第57/292和 67/246号决议提交的关于基本建设总计划执

行情况第十一次年度进度报告(A/68/352)中，介绍了项目的总体情况和背景以及

第十次进度报告发布以来取得的进展(第一至三节)，讨论了与项目时间表、今后

基本建设项目可借鉴的经验教训、问责制、捐赠、搬迁艺术品和礼品、安保、无

障碍环境、审计委员会和内部监督事务厅各项建议的执行情况、项目的财务状况

及其连带费用、项目所需经费和支出共计、经费筹措安排和项目费用有关的问题

(第四至十五节)。 

  项目支出、项目剩余期间所需资源和订正估计数 
 

26. 项目从开工至 2013 年 6 月 30 日的支出共计 18.901 亿美元(见 A/68/352，表

5以及第99和102段)。计入预计项目在2013年6月至12月期间所需的经费2.036

亿美元、2014 年 1 730 万美元和 2015 年 370 万美元后，完成项目(包括通过捐

助委托进行的翻修工作)所需的费用达 21.148 亿美元。如果再将强化安保升级改

造工作(1 亿美元，全部由东道国供资)考虑在内，则基本建设总计划正在进行的

翻修工程的预期费用达 22.148 亿美元(见下文表 1)。2013 年 6 月 30 日的订正数

额 21.148 亿美元比 2012 年 7 月的完成项目估计费用 21.278 亿美元减少 1 300

万美元，原因是大会核准一次性削减费用(第 67/246 号决议，第五节第 36 段)。 

27. 基本建设总计划的缺口达 2.244 亿美元(见 A/68/352，表 6 及下文第 34 段)。

在扣除大会为使该项目能将其既定活动继续到 2013 年年底而批准的 1.444 亿美

元的授权承付款后(见下文第 29(b)和 30(a)段)，供资缺口则为 8 000 万美元，

其中包括用于翻修图书馆楼和南配楼的 6 500 万美元预算款(见 A/68/352，第 107

http://undocs.org/ch/A/67/548
http://undocs.org/ch/A/RES/57/292
http://undocs.org/ch/A/RES/67/246
http://undocs.org/ch/A/68/352
http://undocs.org/ch/A/68/352
http://undocs.org/ch/A/RES/67/246
http://undocs.org/ch/A/68/352
http://undocs.org/ch/A/68/352
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段)。秘书长的报告表 6 和第十二.D节提供了关于完成项目订正费用估计数的更

详细资料。 

28. 行预咨委会从第十一次进度报告表 5 中注意到，2014 年的所需经费包括 200

万美元的订约承办设计事务。行预咨委会经询问获悉，以往的订约承办设计事务

将继续到每个子项目最终结束为止。在翻修大会大楼和地下室期间的设计服务包

括向承建商索取资料，以便设计与施工装置有关的草图，此外还有与地貌景观、

地下室、拆除北草坪会议大楼和总部大院各系统这些将在 2014 年和 2015 年进行

的工程有关的设计草图。行预咨委会认为，提供的资料无法令人满意，要求向大

会提供详细的解释理由。  

  摊款和供资来源现状 
 

29. 第十一次进展报告第十二.A 节介绍了基本建设总计划的摊款和供资来源现

况。截至 2013 年 6 月 30 日，项目的资金筹措达 20.347 亿美元，具体如下： 

 (a) 2004 年至 2011 年批款总额 18.767 亿美元；  

 (b) 至 2013 年底的授权承付款额 1.444 亿美元；  

 (c) 捐助方案下认捐和收到的自愿捐款 1 360 万美元。  

30. 关于大会授权的承付款，行预咨委会回顾，大会决定授权秘书长到 2012 年

为基本建设总计划项目所需资源承付至多 1.35 亿美元，包括连带费用(第 66/258

号决议，第三节第 9 段)，并授权秘书长到 2013 年承付至多 1.678 亿美元的款项

(第 67/246 号决议，第五节第 38 段)。秘书长表示，两个决议授权承付的款项为

3.028 亿美元，依据以下估计数(A/68/352,第 91 段)： 

 (a) 2012-2013 年度项目支出估计数为 1.444 亿美元，超出预算拨款(18.767

亿美元)，因此需要大会核准；  

 (b) 至 2013 年年底累积连带费用估计数为 1.431 亿美元，备用数据中心费

用估计数为 1 530 万美元，其费用目前由基本建设总计划资金承担(见下文第五

节)。 

  秘书长的提议 
 

图书馆楼和南配楼 

 

31. 秘书长认为，翻修图书馆楼和南配楼不可行，拆除并在原地建新楼也非经济

合算(见下文第 42-50 段)。因此，秘书长请大会核准他的建议，即在安全保护需

求得到解决之前，继续暂停这两座楼的设计和翻修，并批准对基本建设总计划范

围的相应修改。如果大会核准这些建议，则完成项目的估计费用将减少 6 500 万

http://undocs.org/ch/A/RES/66/258
http://undocs.org/ch/A/RES/67/246
http://undocs.org/ch/A/68/352
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美元，即由 21.148 亿美元减至 20.498 亿美元，经费短缺将由 2.244 亿美元减至

1.594 亿美元(见 A/68/352,第 130 和 134(c)和(d)段)。 

  利息收入和周转资本准备金 
 

32. 累积的利息和周转资本准备金估计为 1.594 亿美元，包括(a) 周转资本准备

金(4 500 万美元)；(b) 基本建设总计划的资金结余产生的应计利息(2013 年 6

月 30 日为 1.125 亿美元)；(c) 未来利息收入估计数(190 万美元)(同上，第 97、

98 和 131 段)。计入大会第 67/246 号决议批准使用利息和周转资本准备金中的

7 100 万美元来满足到 2013 年 12 月 31 日的现金流动需求，则利息收入和周转资

本准备金的余额为 8 650 万美元。  

33. 秘书长建议大会核准增加基本建设总计划的预算，从核定的 18.767 亿美元

订正为 20.361 亿美元，增幅 1.594 亿美元，并核准用累积利息和周转资本准备

金节余支付这笔金额。(同上，第 132 和 134(e)和(f)段)。 

34. 简言之，行预咨委会注意到，秘书长关于为基本建设总计划项目现有资金缺

口 2.244 亿美元筹资的提议包括(a) 订正已核定项目范围，从而释出 6 500 万美

元；(b) 使用累积的利息和周转资本准备金估计数 1.594 亿美元 (现金流动情况

见下文第 37 和 38 段)。行预咨委会对于把累积利息收入和周转资本准备金以及

未来的利息收入计入本期现金结余没有异议(见 A/67/548,第 62 段)。行预咨委会

对南配楼和图书馆楼的评论意见和建议见下文第 42 至 51 段。 

  项目费用总额、 新支出和预计现金流量 
 

35. 行预咨委会索要后得到了以下项目费用汇总表，其内容与秘书长第十一次年

度进度报告表 5 和表 9所载资料相符。 

表 1 

  第十一次年度进度报告所示项目费用累积分析 

(千美元) 

基本建设总计划费用 2 114 750(1 表 9)

强化安保升级改造 100 000.0(表 5)

基本建设总计划和强化安保升级改造 2 214 750.1(表 5)

连带费用 141 408.6(表 9)

备用数据中心支出(减除维持和平行动支助账户捐款
*
) 15 040.4(表 9)

费用总额 2 371 199.1 

 

 
*
 见下文表 2细目。 

36. 行预咨委会还索要了截至 2013 年 9 月 30 日累积支出总额，见下文表 2。截

至 2013 年 9 月 30 日，基本建设总计划的资金利用率为 97.05%。 

http://undocs.org/ch/A/68/352
http://undocs.org/ch/A/RES/67/246
http://undocs.org/ch/A/67/548
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表 2 

  截至 2013 年 9 月 30 日实际支出数额 

(千美元) 

说明 数额 

基本建设总计划支出 

(包括与“桑迪”飓风有关的支出) 

 1 974 643.1 

现有资金  

核定预算  1 876 700.0 

捐款 13 531.4 

承付权  144 400.0 

 现有资金共计 2 034 631.4 

基本建设总计划资金结存  59 988.4 

利用率 97.05 

 连带费用支出  125 078.8 

备用数据中心支出  19 268.1 

减除：维持和平行动支助账户捐款 (4 227.7) 

备用数据中心支出(减除支助账户捐款后的净额)  15 040.4 

 

37. 秘书长在其第十一次年度进度报告表8中提供了有关基本建设总计划及连带

费用目前现金流量的资料。报告表示，现金结存预计到 2014 年 4 月底用磬

(A/68/352，第 126 和 127 段)。行预咨委会索要了项目费用及连带费用分列的现

金流出量订正表，并复制如下。 

表 3 

  基本建设总计划及连带费用现金流量预测 

(百万美元) 

 

项目及连带费用

现金流出量

连带费用

现金流出量

项目费用 

现金流出量 现金余额结余 

  a b  a-b   

期初现金节余 382.5     

2013 年 9 月底  101.5 5.3 96.2 281.0 

2013 年 12 月底  119.2 5.3 113.9 161.8 

2014 年 3 月底  120.9 5.3 115.5 40.9 

2014 年 6 月底  117.1 5.3 111.8 (76.2) 

2014 年 9 月底  67.7 2.0 65.7 (1 43.9) 

http://undocs.org/ch/A/68/352
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项目及连带费用

现金流出量

连带费用

现金流出量

项目费用 

现金流出量 现金余额结余 

  a b  a-b   

2014 年 12 月底  9.2 2.0 7.2 (1 53.1) 

2015 年 3 月底  1.7 1.3 0.4 (1 54.8) 

2015 年 6 月底  1.6 — 1.6 (1 56.4) 

 

38. 上文表 3 所示的期初现金节余(3.825 亿美元)体现了秘书长关于南配楼和

达格·哈马舍尔德图书馆楼的拟议预算(6 500 万美元)以及累积的和估算的今

后预测的利息收入及周转资本准备金(1.594 亿美元)的利用情况。如大会决定

缩小图书馆楼和南配楼规模而不释放 6 500 万美元并决定不利用余留的利息和

周转资本准备金 8 650 万美元(见上文第 32 段)，将可能对现金流产生影响，行

预咨委会索要但没有得到这方面的资料。委员会获悉，不可能在假设对南配楼和

图书馆楼 6 500 万美元翻修款现金流出重新编制方案的基础上对上述分析进行修

正，因为现在无法用这笔资金对两栋楼进行翻新，因此无法依据不可行的项目建

立预计现金流模式，至少不能有意义地这样做。 

39. 行预咨委会在上文表 3 中注意到，连带费用现金流出量将继续至 2015 年第

一季度。委员会询问后获悉，2015 年第一季度的现金流出量(130 万美元)显示，

随着大会楼进入建造合同结账阶段，预计将针对各项活动、包括家具支付最后款/

释放约定“保留款”。委员会并获悉，基本建设总计划办公室通常在合同结算阶

段支付最后一笔“保留款”，并且尽管合同义务/合同修订可能是在 2013 年签署

的，但是预计单据结算将持续至整个 2014 年，余款的最后支付要持续至 2015 年

初，这种做法并非不合理，因为届时所有合同的业务和账目都要结清。 

  大会第 67/246 号决议其他要求的落实情况 
 

40. 大会核准了秘书长第十次年度进度报告(A/67/350)第十二节所反映的一次

性削减费用和筹资提议，但不包括与北草坪会议大楼、南配楼和达格·哈马舍尔

德图书馆大楼及与推迟翻修会议楼 4 号会议室内固定家具有关的提议，并决定在

审议秘书长第十一次进度报告时再讨论达格·哈马舍尔德图书馆大楼、南配楼和

翻修会议楼 4 号会议室内固定家具的问题(第 67/246 号决议，第 36 段)。 

  4 号会议室 
 

41. 关于会议楼 4 号会议室固定家具的翻新问题，行预咨委会注意到基本建设总

计划办公室相信它目前能够在其当前完工估计费用内承担翻新费用(A/68/352，

第 108 段)。 

http://undocs.org/ch/A/RES/67/26
http://undocs.org/ch/A/67/350
http://undocs.org/ch/A/RES/67/246
http://undocs.org/ch/A/68/352
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  达格·哈马舍尔德图书馆楼和南配楼 
 

42. 大会请秘书长尽快但在不迟于大会第六十八届会议主要会期情况下，提供关

于南配楼和达格·哈马舍尔德图书馆大楼翻修的最新信息和备选方案及所涉经费

问题(第 67/246 号决议，第 29 段)。秘书长在其第十一次进度报告第 64 段中提

供了相关资料(A/68/352)。他表示，现有建筑由于原来使用的建造方法而无法通

过翻修来满足安保要求，因此探讨了其他备选办法。 

  重建楼 
 

43. 关于在两栋楼现址重建的问题，秘书处经初步范围界定研究确定，在两栋楼

现址重建的费用约在 3.5 亿美元至 4.5 亿美元之间。秘书长认为，在当前全球金

融环境下，不宜将该费用提交会员国审议。因此，不建议采用重建楼方案(同上，

第 65 和 66 段)。 

  秘书长关于联合国总部 2014-2034 年办公房地需求的扩大可行性研究报告所

载建议 
 

44. 秘书长在其第十一次进度报告中，回顾其在关于联合国总部 2014-2034 年办

公房地需求的扩大可行性研究报告(A/67/720)中就图书馆楼和南配楼地址和功

能提出的备选方案。这些方案载于一张表格，第十一次年度进度报告将其复制作

为表 3 以方便参考。秘书长上次报告(A/67/720)所载两栋楼地址和功能的备选方

案概述如下： 

 (a) 短期(2013-2014 年)，各项功能在现址保留； 

 (b) 中期(2014-2017 年)，现址或北草坪暂建楼； 

 (c) 长期(2017-2023 年)，综合楼(DC-5)、北草坪新建楼或租赁空间。 

  中期方案 
 

45. 秘书长在第十一次年度进度报告中提出了三个中期方案(A/68/352，第 69 至

73 段)，并指出这些方案阐述了其关于联合国总部 2014-2034 年办公房地需求的

扩大可行性研究报告所载各种概念。三个方案采用了下列假设：安保条件不允许

两栋楼以现有形式继续使用；两栋楼目前的各项功能都不能停止；现场需要配置

餐厅；四年内将执行长期方案。下文所述中期方案的费用没有包括图书馆楼和南

配楼的拆除费用，并假设现有北草坪会议大楼的拆除费用已经列入基本建设总计

划预算。三个中期方案概述如下： 

 (a) 各项功能搬迁至北草坪暂建楼，并为新的功能进行最低限度的改装(基

本建设费用 5 000 万美元；年运行费用 220 万美元，目前两栋楼的年运行费用为

150 万美元)； 

http://undocs.org/ch/A/RES/67/246
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 (b) 各项功能搬迁至总部外新的租赁空间，但餐厅除外，餐厅将占用现址地

下室三层的现有空间(基本建设费用 7 000 万美元，年运行费用 1 000 万美元)； 

 (c) 各项功能暂时搬迁至总部其他大楼，用同等面积的总部外租赁空间容纳

因两栋楼而流失的功能(北草坪暂建楼将拆除)(基本建设费用 1.20 亿美元，年运

行费用 1 000 万美元)。 

  长期方案 
 

46. 关于长期方案，秘书长重申了以前的提议(见上文第 44 段)，根据这些建议，

图书馆楼和南配楼的功能将纳入以下两个长期办公空间战略方案，即(a) 本组织

与联合国开发公司就占用一个办公楼(D-5)达成协议；(b) 北草坪建造一栋永久

办公楼(A/68/352，第 74 段)。 

47. 秘书长认为，在安保局势得到解决之前，将图书馆和餐厅方案纳入大会有关

总部长期办公房地的未来决定，最符合本组织利益。他指出，这一问题将在其提

交 2014 年初大会续会关于总部长期办公房地所需资源的报告中详细阐述，因为

各项备选提议的可行性和费用与本组织整体长期规划所需资源之间存在固有联

系(同上，第 32 和 75 段)。 

48. 行预咨委会请安全和安保部对南配楼和图书馆楼目前的使用情况进行安保

评估。委员会获悉，两栋楼都不应用于高密度用途。强化安保升级改造竣工之后，

总部大院的保护程度将得到提高(周边道路沿线和道路以上建筑的结构得到加

固，并将沿第一大道安装一排保护墩)，这两栋楼并不包括在内(任何结构加固都

不能使其免遭所确定的安保威胁)。因此，安全和安保部认为目前图书馆楼和南

配楼的使用可以接受；但是，威胁情况在不断变化，安保部也随时进行分析。就

长期而言，图书馆楼和南配楼的安保无法得到保证。行预咨委会相信，安全和安

保部将密切监测南配楼和图书馆楼的安保情况。 

49. 行预咨委会要求得到就罗斯福快速路第42街匝道关闭/搬迁问题与纽约市进

行的讨论的最新资料。委员会获悉，2011 年 12 月秘书处以书面方式向纽约市提

出了几个方案，但迄今没有得到答复。行预咨委会认为，应尽快 终确定这一问

题(见下文第 50 段)。 

50. 关于南配楼和图书馆楼今后用途以及两栋楼功能今后的安置，行预咨委会指

出还存在一些不确定因素，可能对大会作出的决定产生影响，比如罗斯福快速路

匝道关闭/搬迁，以及与总部长期办公空间有关的发展。审计委员会和行预咨委

会一致认为，就利用预算为两栋楼翻修编列的 6 500 万美元作出的任何决定，都

必须考虑到在仍然需要图书馆楼和南配楼功能的情况下在其他地方提供这种功

能的费用；否则，就有可能要求会员国为同样的功能两次支付费用。行预咨委会

认为，除与长期空间提议相关的两个方案外，应请秘书长就与总部长期办公空间

并无关联的南配楼和图书馆楼的地址和功能提出可行的替代方案，以便基本建设

http://undocs.org/ch/A/68/352


 A/68/551

 

13/1613-53170 (C) 

 

计划项目 终完成。所提方案不应以罗斯福快速路第 42 街匝道的去留为前题。

因此，委员会认为，应将南配楼和图书馆楼保留在基本建设总计划项目范围之内，

直至大会就这些方案作出决定。 

51. 此外，行预咨委会依然认为，不论图书馆功能今后设在何处，联合国必须尊

重这座为纪念前秘书长达格·哈马舍尔德而建造的图书馆作为机构的纪念价值

(A/67/788，第 59 段)。 

  其他相关问题 
 

  北草坪暂建楼 
 

52. 秘书长在第十一次进度报告中指出，为了会计结算和索偿目的，项目收尾工

作和最后的景观美化工作，包括拆除北草坪会议大楼，将于 2015 年展开

(A/68/352，第 10 段)。秘书长报告中的表 5 列出了 2013-2015 年期间项目支出

和所需资源估计数。行预咨委会注意到，第十一次进度报告中的许多费用表未分

开列明拆除北草坪暂建楼的费用。行预咨委会询问后获悉，2015 年建造项下所需

资源 250 万美元(表 5)中，200 万美元是用于拆除该建筑。 

53. 行预咨委会重申其观点，即涉及北草坪大楼未来的事项应由大会决定，并考

虑到大会支持总部翻修工作一旦完成便及时拆除北草坪临时大楼(第65/269号决

议，第 19 段和 A/67/548，第 59 段)。 

54. 此外，大会还在第 67/246 号决议第 28 段中请秘书长在其第十一次年度进度

报告中向大会报告加速实施战略对项目最终费用的影响，但该报告中没有包括这

项内容。行预咨委会建议秘书长在大会审议第十一次年度进度报告时向其提交这

方面资料。 

 

 五. 秘书长关于 2008 至 2013 年期间连带费用 终支出的报告  
 
 

55. 秘书长在其关于 2008 至 2013 年期间连带费用最终支出的报告

(A/68/352/Add.1)第一节中概括说明了连带费用的变化，在第二节概述了

2008-2013 年期间所需经费，在第三节概述了 2008-2011 年和 2012 年实施情况并

在第四节概述了 2013 年施行状况和支出预测。  

56. 预计 2008-2013 年期间连带费用的最后支出数额为 141 408 600 美元，比报给

大会第六十七届会议的估计数 143 138 600 美元(A/67/350/Add.1)减少 1 730 000

美元(A/68/352/Add.1,第 10 段和表 2)。报告表 3 按部厅处室汇总列出实际和预

测的所需连带费用。141 408 600 美元最后支出估计数包括(同上，表 3)：  

 (a) 2008 年至 2013 年 6 月期间实际支出(122 625 100 美元)；  

 (b) 2013 年 7 月至 12 月期间预计支出(18 783 500 美元)。  

http://undocs.org/ch/A/67/788
http://undocs.org/ch/A/68/352
http://undocs.org/ch/A/RES/65/269
http://undocs.org/ch/A/67/548
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http://undocs.org/ch/A/68/352/Add.1
http://undocs.org/ch/A/67/350/Add.1
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57. 行预咨委会回顾，大会请秘书长在妥善确定了最后支出之后才就 2008 年至

2013 年期间连带费用最终支出数提出报告(第 67/246 号决议，第五部分，第 44

段)。秘书长认为，2013 年余下几个月的预计支出按常理判断已很明确

(A/68/352/Add.1，第 11 段)。  

58. 关于基本建设总计划连带费用的变化，行预咨委会回顾，秘书长于 2008 年

提出了关于 2008-2013 年期间连带费用的初步报告(A/62/799)，并在他此后的报

告中修订了这些数字(A/63/582)。大会第 63/270 号决议决定，连带费用的核定

资源由基本建设总计划核定预算供资，除非大会另有规定；并决定，考虑到当时

的经济状况带来进一步减少费用的机会以及秘书长已实现的费用节省，暂不核准

连带费用总额。在同一决议中，大会请秘书长尽一切努力从该项目的核定总预算

中匀支 2008-2009 年期间共计 30 272 400 美元的连带费用。大会第 64/228 号决

议为 2010 年核准 42 069 695 美元的连带费用。大会第 65/269 号决议为 2011 年

核准 58 871 305 美元，并授权秘书长承付数额至多 286 300 美元的款项。大会

在第 66/258 号和第 67/246 号决议中授权秘书长在 2012 年和 2013 年分别承付至

多 135 000 000 美元和 167 773 400 美元用于基本建设总计划，包括其连带费用。  

  为连带费用和备用数据中心供资  
 

59. 秘书长的第十一次年度进度报告(A/68/352)第十三节和第134段(g)至(i)陈

述了连带费用和备用数据中心财务状况和供资情况。该段指出，1.564 亿美元的

支出(其中包括累积的连带费用 1.414 亿美元和备用数据中心费用 1 500 万美元)

属于大会第 66/258 号和第 67/246 号决议授予秘书长的承付权范围(见上文第 30

段)。秘书长就累计连带费用和备用数据中心的供资提出了下述可选提案(同上，

第 134 段(g)至(i))：  

 (a) 将 1.564 亿美元的授权承付款项转为 2013 年基本建设总计划批款； 

 (b) 2012-2013 两年期方案预算下批款，分配到第十一次年度进度报告中表

7 所列的相关各款，或； 

 (c) 在续会第一期会议结束时作出的其他最后供资决定。 

60. 秘书长指出，基本建设总计划核定预算18.767亿美元到2012年中已经用罄，

大会批准的 3.028 亿美元的必要承付授权使秘书处得以至 2013 年底继续承担财

政义务。鉴于现金流动的分析显示(见上表 3)，他认为，上述安排无法在整个 2014

年持续，而首当其冲的是对连带费用和备用数据中心费用的供资问题(同上，第

124 段和表 8)。 

61. 至于秘书长提出的关于为连带费用和备用数据中心供资的三个备选方案的

优点和缺点，咨询委员会询问后获悉，从基本建设总计划角度出发，最好是大会

尽早作出决定，这样就会有更大确定性和可预测性。同时，秘书长认为，第三个

http://undocs.org/ch/A/RES/67/246
http://undocs.org/ch/A/68/352/Add.1
http://undocs.org/ch/A/62/799
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备选方案也是合理的，因为它让会员国在就最后供资决定作出承诺之前有充分的

机会进行审议。但必须在大会续会第一期会议结束时作出这一决定；否则该项目

可能会因现金告罄而不得不中断。  

62. 考虑到基本建设总计划的项目预算、支出和预计所需资源，行预咨委会认识

到，需要为连带费用的支出供资。但由于到 2013 年年底会继续出现支出，并且

连带费用的 后支出在现阶段无法完全确定，故咨询委员会建议大会在 2014 年

续会第一期会议审议连带费用供资问题。 

  周转基金和特别账户 
 

63. 行预咨委会要求说明，是否可使用周转基金和特别账户作为现金流动的一个

衔接机制。行预咨委会了解到的情况包括： 

 (a) 周转基金和特别账户的用途都是向本组织经常预算供资的业务活动提

供流动资金；当周转基金全部用完时才使用特别账户(2012 年 11 月和 12 月使用

了特别账户的现金)； 

 (b) 大会决定每一财政期间周转基金应保持的资金额以及为其预支款额的

用途(最近的有关规定见第 66/250 号决议)，并授权特别账户的使用； 

 (c) 周转基金由大会在 1946 年设立(第 80(I)号决议)，目的是必要时为预算

批款提供垫款。秘书长在 1965 年设立了特别账户。1972 年，大会第 3049(XXVII)

号决议请秘书长设立特别账户，该账户可接受自愿捐款并将此用来清理过去的坏

账，特别是解决本组织的短期亏绌，并将 1965 年设立的特别账户并入该账户。 

64. 行预咨委会从第 66/250 号决议注意到，在 2012-2013 年期间，周转基金数

额维持在 1.5 亿美元。行预咨委会询问后得到一些例子，说明与核定方案预算相

比较，周转基金的规模，如下表 4所示。       

表 4 

(千美元) 

 1950-1951 财政年度 1974-1975 两年期 2006-2007 两年期 2012-2013 两年期 

周转基金  20 000.0 40 000.0 100 000.0 150 000.0 

核定方案预算 

(初步批款) 

97 440.4 540 473.0 3 798 912.5 5 152 299.6 

周转基金 

占核定经常预算百分比 

20.5 7.4 2.6 2.9 

 
 

65. 咨询委员会索要后还得到 2000 年至 2012 期间的特别账户结余，如下表 5所

示。  
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  表 5 

联合国特别账户结余  

(百万美元) 

日期 结余 

2000 年 1 月 1日 169.0 

2001 年 12 月 31 日 194.9 

2003 年 12 月 31 日 207.9 

2005 年 12 月 31 日 214.7 

2007 年 12 月 31 日 236.7 

2009 年 12 月 31 日 251.4 

2011 年 12 月 31 日 260.2 

2012 年 12 月 31 日 259.0 

 
 

66. 行预咨委会获悉，截至 2013 年 9 月 30 日，特别账户的余额为 2.59 亿美元。

关于该账户的使用，行预咨委会得知，预计在 2013 年第四季度，秘书处如果需

要在得到保险索偿金之前偿付与桑迪风暴有关的工程和(或)遭损坏物品的更换，

就可能需要利用周转基金和特别账户的现金。  

67. 此外，行预咨委会提供2012-2013两年期预算的最新执行情况并就此了解到，

2012-2013 两年期方案预算的第二次执行情况报告目前正在编写之中，将于 2013

年 11 月底前完成。  

68. 行预咨委会建议，在大会审议基本建设总计划第十一次进度报告时向其提供

周转基金和特别账户的 新资料。行预咨委会认为，大会不妨核准利用周转基金

和特别账户适当数额的资金，作为现金流动的一个衔接机制，但这属例外情况，

不构成先例。 

 

 六. 结论和建议  
 
 

69. 需要大会就基本建设总计划第十一次进度报告(A/68/352)、包括连带费用采

取的行动，载于该报告第 134 段(a)至(i)。行预咨委会建议大会注意到秘书长的

第十一次年度进度报告，同时考虑到咨询委员会在本报告中的评论意见和建议。 
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